
StuPa der Deutschen Sporthochschule Köln 
Am Sportpark Müngersdorf 6 
Institutsgebäude III 
50933 Köln 

❖ 13. Sitzung des StuPas am 18.09.2019

19:00 Uhr, Senatssaal (IG 2) 

Ort: Köln Raum: Senatssaal (IG 
2)

Sitzungsleiterin: Esther Meuser Beginn: 19:00 Uhr

Protokollführer*in: Claudia Gerken und 
Jella Nissen

Ende: 21:56 Uhr

Teilnehmer: (14/21) Studentisches 
Engagement 
Nico Asbach 
Kisolo Biskup 
Heiko Baumeister 
Esther Meuser 
Jördis Meyer 
Jella Nissen 
Anna Sophia Wirtz 
Lucca Bättig 

Campus grün  
Fabienne Brix 
Lars Pieper  
Viktoria Knorr-Held 
Yannik Schwarz 

Bunte Liste  
Anne Schnell 
Claudia Gerken

Beratende Mitglieder: 

Gäste:

Basti Uedelhoven 
(AStA Vorsitz) 
Lorenz Starkloff 

Entschuldigt: (7/21) Stephan Borgmann 
Constantin Katzera 
Theresa Lehnert 
Anne Lenkenhoff 
Marcel Drosse 
Vladyslav Moschenski 
Maximilian Goller 

Unentschuldigt: 
(0/21)
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1. Begrüßung und Protokollvergabe 

❖ Esther stellt um 19:00 Uhr fest, dass das StuPa nicht beschlussfähig ist und 
verschiebt den Sitzungsbeginn daher auf 19:15.  

❖ Claudia erklärt sich bereit das Protokoll zu führen. 

❖ Um 19:12 eröffnet Esther die Sitzung, es wurde die Beschlussfähigkeit festgestellt 

2. Genehmigung der Tagesordnung und der Protokolle der letzten 
Sitzung(en) 

❖ Genehmigung der Tagesordnung 

  - Ja-Stimmen: 10  

  - Enthaltung: 1 

❖ Protokoll 10. Sitzung 

 - Lars stellt seine Änderungen am Protokoll vor 

Yannik Schwarz betritt die Sitzung um 19:21 Uhr 

                 - Ja-Stimmen: 10  
                 - Enthaltung 1 

❖ Für folgende Protokolle wird beschlossen, dass die Formulierung „Ja-Stimmen“ und 
„Nein-Stimmen“ genutzt wird 

❖ Für folgende Protokolle wird beschlossen, dass die Teilnehmerliste zu Beginn des 
Protokolls um die Nennung der jeweiligen Listenzugehörigkeiten ergänzt wird: Die 

Liste nennen und folgend die Teilnehmer der jeweiligen Liste nennen 

 - Ja-Stimmen: 8  
           - Nein-Stimmen: 2  
           - Enthaltung: 1  

❖ Protokoll 11. Sitzung 

 - Abstimmung wird auf die nächste Sitzung verschoben 

❖ Protokoll 12. Sitzung 

 - Abstimmung wird auf die nächste Sitzung verschoben 

  3
 



StuPa der Deutschen Sporthochschule Köln 
Am Sportpark Müngersdorf 6 
Institutsgebäude III 
50933 Köln 

3. Berichte und Informationen 

• Des AStA Vorsitz  

❖ Diskussionen um Thematik „Sexismus“ 

▪ Workshop mit externen Anbietern (Zartbitter) geplant  

❖ Workshop zu „Demokratie und Partizipation“ geplant 

❖ Karrieretag —> s. u.  

❖ Lastenrad 

▪ Probleme von der Stadt bzgl. Der Förderung wegen 
Gesellschaftsform des Asta  

❖ Hochschulgesetz Prof. Kleinert 

▪ Er arbeitet mit dem Referentenentwurf = alte Version 

▪ Es wird keine Studienverlaufsvereinbarungen geben 

▪ Keine Änderung an der Grundordnung vorgesehen  

▪ Anwesenheitspflicht: es wird sich ändern, insofern dass die 
Dozierenden nicht mehr begründen müssen, warum ihre 
Veranstaltungen anwesenheitspflichtig sind   

▪ Paritätische Besetzung des Senates (jetzt: Veto Recht) ist 
nicht geplant  

▪ Basti mahnt zur Aufmerksamkeit gegenüber Änderungen in 
Zukunft  

❖ Vorfall: Einschreibung bei Master  

▪ Anscheinend willkürliches Prinzip bei Entscheidung ob 
genügend Credit Points in entsprechenden Fächern 
vorhanden sind  

▪ Ausrichtung der Bachelor Studiengänge an der Spoho sollten 
für die (konsekutiven) Master Studiengänge an der Spoho 
ausreichend sein  

❖ Geschäftsordnung des Asta wurde an alle Beteiligten geschickt und 
ist in Bearbeitung 
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▪ Referate = Mitglieder = Stimmberechtigt im Asta = im StuPa 
nicht stimmberechtigt  

▪ Projekte = Mitarbeiter 

▪ Asta legt im Oktober/November Geschäftsordnung dem 
Stupa vor, Stupa stimmt darüber ab 

❖ Steharbeitsplätze:  

▪ Problem der Asta Service Öffnungszeiten 

▪ Lösungsvorschlag über Nutzung der Schließfächer von Seiten 
der Bibliothek noch nicht genehmigt, Argument Brandschutz 

• Weitere Berichte 

❖ Bericht von Lars zum Hochschulgesetz: Änderungsantrag der CDU 
und FDP Anfang Juli  

▪ Ordnungsverstöße = bei Störung des Lehrbetriebs —> Lars 
nennt Zitat 

▪ Seine Interpretation: Einschüchterung der 
Studierendenschaft, Gängelung  

▪ Diskussion: Hörsaalbesetzung —> Verstoß gegen Hausrecht —
> Strafrecht —> Exmatrikulation  

▪ Lehrveranstaltungen Anwesenheitspflicht  

▪ LAT Petition wird nicht beim Landtag eingereicht  

▪ Rhein Ruhr Bündnis (von Lernfabrik Meuter): kümmern sich 
um Lernbedingungen/Studienbedingungen 

▪ Uni Köln: bis auf Anwesenheitspflicht soll alles beibehalten 
werden, es wird sich für die Zivilklausel ausgesprochen  

Heiko Baumeister betritt die Sitzung um 19:55 Uhr 

❖ Klimastreik: Leo (Projekt Ökologie) ruft zum gemeinsamen Treffen 
auf am Freitag 10.15 am Asta 

❖ Diversity Projekt: Moana plant Aktivität bei Diversity-Kongress am 
26./27.9. und sind auf der Suche nach Helfer*innen 
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❖ Lars plant Teilnahme am FZS (Freier Zusammenschluss von 
Student*innenschaften) Seminarwochenende „Hochschulpolitik 
aufbrechen“, weitere Themen werden sein: Sexismus, Alibismus; 
Einladung zur Teilnahme ausgesprochen  

❖ Anfrage von Campus Grün: Protokoll vom 19.6.: Punkt Sonstiges, 
Vorfall Ersti-Wochenende Nachfrage nach konkretem Vorfall, 
Problematik: unbestätigter Vorwurf, Hauptargument: Person 
möchte keinen Ärger für andere, keine genaue Aufarbeitung 
möglich 

Lucca Bätting betritt die Sitzung um 20:17 Uhr 

• Des StuPa 

❖ Stand Asta Ersti-Begrüßung: am Ausgang des Stadions, mit Asta 
Zelt, Stupa kann sich dort ebenfalls präsentieren, Bitte von Domi 
um jeweils einen Vertreter der Listen  

▪ Am 2.10.2019 ab ca. 11 Uhr bis 12.30  

▪ Lorenz (c:g) und Esther (Stud. Eng.) erklären sich bereit, 
Bunte Liste wird noch jemanden bestimmen 

❖ T-Shirts für StuPa  

▪ Gefahr der Vereinheitlichung wird angesprochen, Frage: 
entspricht die Konformität/Vereinheitlichung der 
grundlegenden Logik eines StuPa ? 

▪ Argument dafür: mehr Präsenz des StuPa, das StuPa als 
Gremium soll dargestellt werden nicht Werbung für die 
einzelnen Listen 

▪ Vorschlag: gleichfarbige T-Shirts mit Name und Liste 

Esther beschließt eine Pause um 20.47. 

Claudia verlässt die Sitzung um 20:56 Uhr 
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4. Präsentation Einführungswoche  

❖ Ähnlicher Aufbau wie im letzten Jahr, Ergänzungen und einzelne 
Änderungen wurden diskutiert:

▪ Überarbeitung und Aktualisierung der Folie zum StuPa 

▪ Chance für die einzelnen Referate, sich eine eigene Folie innerhalb 
der PPP zu gestalten 

▪ Gendern aller Folien  

▪ Kritik an der Werbung für Partyankündigungen 

▪ Abstimmung über das Streichen von Partywerbung aus der 
Präsentation über Hochschulpolitik 

- Ja-Stimmen: 8 

- Nein-Stimmen: 2 

- Enthaltungen: 2 

▪ Abstimmung über den Antrag auf Veränderungen:  

▪ Gendern der gesamten Präsentation 

▪ Namen von Rektor*in und Kanzler*in 

▪ Hinweise auf Wahlen im Wintersemester 

▪ Aktualisierung einiger Fotos 

▪ Ergänzung der Aufgaben des StuPas 

- Ja-Stimmen: 12 

- Nein-Stimmen: 0 

- Enthaltungen: 0 

5. Wahlen 

▪ Bildung einer Arbeitsgruppe für die Organisation der kommenden 
Wahlen  
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6. Karrieretag 

▪ Maike erklärte sich bereit, die Vorstellung des StuPas zu übernehmen, 
die einzelnen Listen werden ebenso vertreten sein um die Möglichkeit 
von Gesprächen wahrzunehmen 

▪ Ergänzung von Lars: Kritik am Auftreten von Nike innerhalb des 
Karrieretages, mit dem Fazit, das im nächsten Jahr im Januar erneut 
aufzugreifen, aufgrund dem kurzen Zeitraum zum Karrieretag 

7. Sonstiges 

▪ Keine weiteren Punkte 

Esther bedankt sich bei den Gästen und Mitgliedern und schließt die Sitzung um 21:56 Uhr.  

Dieses Protokoll wurde auf der 15. Sitzung des StuPas am 12.11.2019 von den Mitgliedern 
verabschiedet. 
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